
平成30年度 兵庫県大学図書館協議会研修会アンケート結果 

「大学・短大図書館でイベントを企画しよう！」（平成30年 11月 21日開催） 

( 参加者：19館 32名  回答数：29 ) 

 

□開催時期はいかがでしたか？ 

 

適当 27  

他の時期を希望 2 

自由記述 

・夏休み９月中～下旬 

・９月ごろ 

 

□設定時間はいかがでしたか？ 

 

     

 

 

 

 

 

□今回の研修会の内容はいかがでしたか？ 

 

とてもよかった 21 

よかった 8 

普通 0 

やや不十分 0 

不十分 0 

 

□今回の研修会について、ご意見などがございましたら、自由に記述してください。 

 

・自分でイベントを考えたり、周りの方と意見交換ができていい機会でした。これからの業務に役立てれ

ばと思います。 

・量が質にかわるという言葉が印象的でした。発想の転換が勉強になりました。 

・¨ペルソナ¨を考えるのは今まで聞いたことがなく新鮮で良かった。 

・３時間があっという間に感じられる充実した時間でした。イベント提案につながるヒントをいただけま

した。 

・講師の北村様の図書館への愛情が伝わってきました。自分ももっと務め先の大学図書館にできることが

あるのではと考えさせられました。 

・参考になるアイデアがたくさんうかがえて、とてもためになりました。 

・イベントについての研修は少ないので、とても楽しくためになりました。ありとうございます。 

・予想以上に面白く、時間がスイスイ過ぎた。他の方のアイデアを聞くのは良い刺激になりました。 

・アイデアを出すのは難しいと感じていました。いつも対象が「学生全員」を前提にしていたのですが、

「誰か一人のために」という設定にするとアイデアを出しやすいということがとても勉強になりました。 

・他の方とお話ししながら企画案を共有、考えることができ新しい発想を得ることができました。 

・いろいろなアイデアをいただきました。この中から大学図書館でできることがあれば実行したいです。 

・参加者の様々なアイデアが引き出されて大変興味が深かった。 

・４人のグループワークが中心でしたので、もう少し他館の情報も聞きたかった。 

適当 27 

短い 1 

長い 1 



・こういった研修に参加するのは初めてだったのですが、とても楽しかったです。実際に時間をきって手

を動かすと意外と動いたりして面白いなと思いました。これからの仕事に活かしたいと思います。 

・参加者名簿があればなおよいのではと思いました。 

・グループワークも楽しく、面白かったです。みんなではなく「一人」に対してサービスをするというの

が響きました。先生の進め方もすばらしかったです。あと、タイムキーパー大事なんだなと思いました。 

・他大学のイベントの話が聞けて、とても勉強になりました。イベントの研修はなかなかないのでまた行

ってほしいです。 

・よい研修ができました。ありがとうございました。 

・もう少しお時間があれば・・・全くうかばない時があったので。 

・とても楽しかったです。 

・講義形式ではなくグループワークが良かった。書くこと付せんの効果◎を知るきっかけになった。 

・とても楽しく前向きになれる内容で、北村先生のおかげで充実した時間をすごすことができました。 

・とても楽しく受講させていただきました。 

・自分の中にアイデアがあってよかった。 

・頭と手をたくさん動かす会で、楽しく参加できました。アイデア出しができて、来年度の目標も立てら

れそうです。 

・「たった一人の誰かのために」＝アイデア「ペルソナ」を活用 図書館での企画をたてるための基本情報

が再確認ができてよかった。みんなで話し合って企画をする楽しさが体感できてよかった。 

・楽しく自由に企画を考えることができました。時間制限を設けて考えることは、学生のガイダンスにも

使えると思いました。 

・ペルソナを設定して、とことんまで考え抜くことができるのがよい。 

・楽しく参加もしやすかったです。 

 

□今後、どのようなテーマでの研究会・研修会を希望されますか？ 

 

・ポスターなどの作り方（デザインなど） 

・学生を呼んで、リアルな利用者の意見を聞けるイベント ・教員・職員・学生が一緒に考える図書館の

これから 

・正規職員/予算が減っていくであろうこれからの図書館を活性化できるテーマ 

・他大学のイベントをもっと知りたいです。またこのような研修会お願いいたします。 

・講習会の企画や内容に関する研修会を希望します。 

・成功する読書会の提案、企画 

・資料の保存や修理などの研修会があればありがたかったです。 

・どうしたら学生が図書館に来て本を借りてくれるか成功例etc・・・ポスター以外のPR方法 

・図書館での展示の方法・手法。美術館や博物館の方の話をきけたらいい。 

・Ｃａｔ２０２０に関する研修会 

・図の本をかりても、その本の作者のお金にはならない、という問題について興味があります。 

・初心者向けの目録研修や、展示の研修もしてほしいです。・図書館見学会 

・学生に人気のインスタグラム入門など。 

・選書のテーマなど、やり方、他館はどうされてるのかなど聞けるものがあればと思います。 

・今日の研修会の報告会 実施した図書館その後 

・海外ＩＬＬの依頼先、依頼法について 

・イベントだけではなく、冊子(ガイド）やＨＰについてもアイデアを頂きたいです。 

・利用者に還元できるようなこと。 

・実際に役立つ企画や業務に役立つワークショップが嬉しいです。 

 

□その他、研究会・研修会に関するご意見などがありましたら、自由に記述してください。 

 

・ありがとうございました。 

・本日はありがとうございました。 



・本日はありがとうございました。ぜひ研修で学んだ事を持ち帰って業務に活かしていきたいです。 

・本日はありがとうございました。プロジェクターの写りが悪かった残念でした。 

・どうもあいがとうございました。 

・いつもありがとうございます。 

・関西学院大学、キャンパスも図もすごくきれいで感動しました。 

・グループワークがどんなものか不安でしたが、わいわいと楽しくできてよかったです。ありがとうござ

いました。 

・他館との情報交換ができる研修、研究会がよいです。 

・兵庫県大学図書館で神戸る賞 実現できたらいいなと思います。 

・ありがとうございました。 

・いつも楽しい企画をありがとうございます。 

 


